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Standard and Poor's recientemente nos subió nuestra calificación: San Luis Rassini 
 

 

Extracto de la entrevista con Francisco Freyre, subdirector de Finanzas y  
Relación con Inversionistas de San Luis Rassini, en el programa  

“El Financiero Bloomberg TV con Carlos Mota”.  

 

 
CARLOS MOTA: En un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores, el fabricante de 

frenos y suspensiones Rassini informó que realizó un pago de deuda existente a través de un 

nuevo financiamiento de 120 millones de dólares. Esta acción forma parte de la estrategia 
para capitalizar la mejora en los resultados financieros, acelerando el pago de la deuda 

para reducir su costo financiero. Gaby Huerta tiene el comportamiento de la acción de 

Rassini en los últimos doce meses. Gaby.     

 
GABRIELA HUERTA: Gracias Carlos. Si nos vamos a hace casi un año, esta acción estaba en 

4.80 pesos y hasta mayo del año pasado realmente no veía mucho volumen de operación, 

aunque sí movimientos positivos. En mayo fue cuando la acción empezó a operar más, luego 
el 21 de junio tuvo su máximo trading y vimos a la acción subir 24 por ciento y continuar la 

tendencia alcista, tocando máximos el 17 de septiembre, que quedaron en 29.94. 

 
Después del cambio en razón social vemos algunas caídas y muy poco movimiento luego del 

crédito sindicado que fue anunciado esta semana. Aun así, al cierre de ayer, en 23.42, 

presentaba una ganancia de 387.92 por ciento en un año, o sea, casi multiplicó su valor 

cinco veces.   
 

CARLOS MOTA: Así es, eso es real. Gracias Gaby. Y para comentar sobre este nuevo 

financiamiento, doy la cordial bienvenida a Francisco Freyre, subdirector de Finanzas y 
Relación con Inversionistas de San Luis Rassini. ¿Cómo estás? Bienvenido.  

 

FRANCISCO FREYRE: Carlos, muchas gracias.  

 
CARLOS MOTA: ¿Qué hicieron en este año?  

 

FRANCISCO FREYRE: Bueno, ha sido un año bastante bueno, estamos muy satisfechos, nunca 
conformes pero muy satisfechos de todo lo que ha habido este año. El mercado ha ido 

reconociendo el valor que hay dentro de Rassini, como mostraba ahorita Gaby en la gráfica, 

se han venido moviendo ya más las acciones, empieza a haber mucho interés ya por la 
empresa. Hemos hecho muchas cosas grandes en la empresa que probablemente el mercado 

no había visto o no estaba consciente.    

 

Simplemente este año iniciamos operaciones en Estados Unidos, una nueva planta, nuestra 
segunda planta en Estados Unidos, iniciamos un centro de distribución en Brasil, estamos 

iniciando una expansión en nuestra fundición, tenemos contratos ganados para los próximos 



cinco años que valen 500 millones de dólares en ventas. Entonces ha habido bastante cosas 

buenas que realmente a lo mejor antes no se habían visto.  

   
CARLOS MOTA: Este anuncio que se hace esta semana ¿en qué consiste? ¿Cuáles son los 

detalles? 

 
FRANCISCO FREYRE: Mira, como tú sabes, hemos estado pagando también aceleradamente 

nuestra deuda, llevamos tres años en los que hemos hecho prepagos importantes de 

nuestros financiamientos, cerca de 90 millones de prepagos adicionales a las 

amortizaciones, entonces en esta tendencia ahorita lo que hicimos fue juntar una deuda 
que teníamos a nivel de la holding con una deuda que teníamos ya un remanente en la 

operativa, de tal forma que las notas que tenían un vencimiento en el 2017, un solo 

vencimiento, y otras que tenían un solo vencimiento en 2020, las estamos juntando en este 
paquete y cambiando nada más esta deuda.  

 

Las amortizaciones van a ser parejas de aquí a cinco años, pero lo que es muy importante 
es que el costo de la deuda se va a la mitad.  

 

CARLOS MOTA: ¿Cambió de plazo? 

 
FRANCISCO FREYRE: La vida promedio no cambia porque el pago más importante era en el 

2017, entonces realmente la vida promedio de la deuda no cambia, sin embargo se hacen 

pagos más estables, lo que va a hacer que vayamos reduciendo nuestro nivel de 
apalancamiento mucho más rápido, en vez de esperar hasta el 2017 lo vamos a ir haciendo 

antes.  

 

CARLOS MOTA: ¿Cuál es el monto de la deuda?  
 

FRANCISCO FREYRE: De este financiamiento son 120 millones de dólares, el total de la 

deuda consolidada son 192 millones de dólares.  
 

CARLOS MOTA: ¿Y la razón de deuda-EBITDA? 

 
FRANCISCO FREYRE: Deuda bruta a EBITDA es 1.6.   

 

CARLOS MOTA: Muy razonable.  

 
CARLOS MOTA: Sí, bastante. Ahorita con esta reducción en el costo financiero y el 

reconocimiento también de instituciones  muy importantes, Bancomer que lideró esta 

operación, Comerica, Sabadell, Bancomext y Monex, la verdad el reconocimiento de estas 
empresas, aunado a que Standard and Poor's recientemente nos subió nuestra calificación a 

BB-, la segunda que nos da en doce meses, Moody’s estamos en el nivel Ba3, entonces todos 

estos reconocimientos la verdad es que nos hacen ver un perfil financiero de la empresa 
bastante saludable y nosotros creemos que la operación de la empresa realmente respalda 

este reconocimiento.  


